

UNIVERSIDAD POPULAR DE ALMAGRO

BALANCE DE LA I SEMANA DE HISTORIA DE ALMAGRO



La I Semana de Historia de Almagro ha sido un éxito, tanto desde la aceptación social y cultural de la propuesta, como desde la perspectiva histórica. Ha quedado patente —dado el alto número de asistentes a las conferencias— que a la gente de Almagro le interesa saber cuál ha sido la historia de su pasado, de sus habitantes y de su espacio, en definitiva de su localidad. Desde la perspectiva científica el ciclo de conferencias ha aportado nuevos datos y horizontes, nuevas e importantes innovaciones históricas.

Durante el siglo pasado, varios historiadores almagreños escribieron sobre nuestro pasado, especial mención mercede Federico Galiano y Ortega con su libro «Documentos para la historia de Almagro». Blázquez, Hervas y Buendía, Madoz, etc. Todos ellos nos aportaron datos significativos para la interpretación de la historia local de Almagro. Durante el siglo XX, por desgracia, pocas aportaciones nuevas e interesantes se han producido hasta ahora; se han hecho algunas con demasiadas aportaciones viejas, es decir, demonónicas. Entre las aportaciones interesantes de este siglo cabe destacar las de Portuondo, Maldonado y Cocat, Dionisio Cerro, Martínez Cerro, Herrera Maldonado, M. Espinosa, etc.

La I Semana de Historia de Almagro pretendía sacar del olvido viejos datos, nuevos estudios, nuevas interpretaciones, nuevos horizontes para la historia local. Los datos que se han facilitado por los conferenciantes, desde la prehistoria al siglo XX, son datos todos ellos prácticamente inéditos. Los horizontes históricos de Almagro han quedado ampliados entre el 8000 antes de Cristo y 1936, junto con el arte de los últimos cinco siglos.

Las conferencias pronunciadas tendrán su prolongación en un libro que verá prontamente la luz en la Biblioteca de Autores Manchegos, que publica la Excma. Diputación Provincial, con el título de: «HISTORIA DE ALMAGRO (Conferencias)».

La Semana de Historia de Almagro ha sentado precedentes para próximas ediciones anuales, dado que a partir de este momento se celebrarán anualmente este ciclo de conferencias sobre nuestra historia.

Finalmente, tengo que decir que el balance de la Semana de Historia de nuestra localidad ha sido altamente positivo. Por todo ello doy las gracias a las instituciones que la han hecho posible y a las personas que han acudido puntualmente a nuestra cita con nuestra historia.

FRANCISCO ASENSIO RUBIO